

GRUPO DE ESTUDIOS ÁRABES (GEAR-DEFIHIS) – ILC SEMINARIO

El perdón del gobernante:
estrategias de reconciliación y legitimación
en el al-Andalus omeya

Omayra Herrero
(CCHS-CSIC)

Jueves, 21 de febrero 2013, 12 h.
Sala 1C9 Julián Ribera
Centro de Ciencias Humanas y Sociales, CSIC
Albasanz, 26-28. 28037-MADRID

La falta de estudios relativos al perdón en contexto arabo-islámico impulsó la investigación cuyos frutos se presentan en esta comunicación. El análisis de los relatos de perdón extraídos de fuentes principalmente cronísticas sobre el período omeya andalusí (ss.II/VIII-V/XI) ha permitido ver hasta qué punto las narraciones de ciertas prácticas benevolentes esconden mecanismos de reconciliación y de legitimación del poder de los gobernantes omeyas andalusíes.

Se ha demostrado que el estudio del perdón es una herramienta válida para el análisis de las relaciones que se establecen entre los distintos grupos que se mueven en el entorno del gobernante, así como de los mecanismos mediante los cuales se reestablecen los vínculos rotos durante el transcurso de rebeliones - especialmente vinculados con la concesión del *amān* - o tras muestras de desobediencia. Asimismo, veremos que la clemencia también tiene un importante valor simbólico en relación con determinados lugares o edificios, como la Puerta de al-Sudda del alcázar cordobés. Por último, se analizará el papel fundamental que juega el perdón en la recreación de los acontecimientos y en la descripción de los soberanos, desde un punto de vista retórico.

GRUPO DE ESTUDIOS ÁRABES (GEAR-DEFIHIS) – ILC SEMINARIOS ANTERIORES AÑO 2013

Claire GILBERT (University of California, Los Angeles), “Administrar la conquista: Los traductores del árabe en el nuevo Reino de Granada (1482-1516)”

Jueves, 17 de enero de 2013